
○総務市民委員会【主に企画政策部、総務部、市民生活部】に関する質問○総務市民委員会【主に企画政策部、総務部、市民生活部】に関する質問○総務市民委員会【主に企画政策部、総務部、市民生活部】に関する質問○総務市民委員会【主に企画政策部、総務部、市民生活部】に関する質問

番号 質疑 回答

1

現在カミーリヤバスを運行しているのに加えて、今後コミュニティバスや御

笠自治会バスの導入予定となっているが、それぞれどのように違うのか。ま

た接続の連携などは考えられているのか。

カミーリヤバスは、カミーリヤを利用される方を中心として市内を６コースに分けて運行してい

る福祉バスです。コミュニティバスは、カミーリヤ、筑紫駅、福大病院、新庁舎、湯町を通って

折り返して、新庁舎、朝倉街道、ゆめタウンを通ってカミーリヤに戻ってくる経路になっていま

す。６０分間隔の１日９便で毎日運行するものです。相互のバスの連携がとれるよう計画されて

います。御笠自治会バスですが、実施に向けて地元で協議が進められています。

2

総務費７５億円の中に、市庁舎建設事業の約４５億円の予算が入っているが

詳細を知りたい。

市庁舎建設設計・施工の契約金額５９億５６２０万円のうち最終年度の予定額が約４３億円であ

り、新庁舎に必要な備品の購入費が約１億４０００万円、その他庁舎移転に係る費用が約５９０

０万円となっています。

3

議会だより４ページ、執行部の回答の「高額医療費の多数回該当が、県単位

で通算され、加入者の負担が軽減される」とあるが分かりにくいので具体的

に詳細を教えてほしい。

高額医療費として払い戻しを受けた月数が１年間で３回以上あったときには、４回目から自己負

担制度がさらに引き下げられますが、これまでは転出すると、一旦リセットされてしまっていま

した。平成３０年度からは、転出しても県単位で通算されることと変更がされました。

4

筑紫野市は周辺の市と比べて防犯灯のＬＥＤ化が遅れていると思う。大野城

市は１００％市の経費で全てＬＥＤ化にしており、太宰府市も全体の2/3程

度がＬＥＤ化されている。また防犯灯の電気代も両市は１００％市が負担を

している。現在の当市は器具が壊れないとＬＥＤに交換できないが、せめて

古くなった器具は交換させてほしい。

現在の本市の状況ですが、市内の8,479カ所に防犯灯があり、1,977カ所がＬＥＤとなっており、

全体の２３．３％です。また、ＬＥＤ交換については、工事費の2/3を市が補助しています。電気

代につきましては、ＬＥＤ（10ｗ）1/2、従来の機器は2/3が市の負担となっています。ＬＥＤ機

器への交換は、各地域からの要望個所は随時交換を行っています。今後も更新状況など委員会と

しても調査をおこなってまいります。(大野城市は市が防犯等を設置しており、太宰府市は市と地

域で約半分ずつ設置している状況です。）

○文教福祉委員会【主に健康福祉部、教育委員会】に関する質問○文教福祉委員会【主に健康福祉部、教育委員会】に関する質問○文教福祉委員会【主に健康福祉部、教育委員会】に関する質問○文教福祉委員会【主に健康福祉部、教育委員会】に関する質問

番号 質疑 回答

1

・筑紫小の児童数が千名を超えており、増加対策で若江地区から数十名筑紫

東小学校に通学している。このままの状態で大丈夫なのか。議員の考え方

は。

・筑紫小は今後とも満杯でどうにもならないという状態でないと聞いています。若江区の筑紫東

小学校への選択制も続いていくという状況です。

2

・筑紫小の児童数解消の問題は若江区だけの問題ではない。筑紫、筑紫駅前

通りと３つの行政区で考えないといけない。検討していただきたい。

・ご意見としてしっかり承り、執行部とも協議していきたいと思います。

3

・二日市東小の通学路で今年小学生の事故が発生した。マンモス校対策や通

学路の安全対策など、学校の問題が筑紫野市の将来に向けての一番の課題で

あると思っている。議員もこの点を研究して良い方向に持って行って欲し

い。

・ご意見としてしっかり承り、研究してまいります。

4

・教育に関して、筑紫野市は校舎等の耐震化は完了しているが、本年度から

小学校の学習指導要領の移行過程に入り、来年度からは中学校が移行過程に

入る。学習指導要領の改訂のメインが、AI対応の能力をつくることが地方・

中央とおして入っている。筑紫野市の現在の小・中学校のコンピュータを活

用した情報機器、電子黒板や端末機器などのデジタル教材の活用と充実が必

要になるが、それに対応する予算づけがされているのか。筑紫野市はそのよ

うな機器の対応が県下でも遅れているのではないか。これらの対応はどのよ

うに計画されているのか。

・耐震化は無事終わり、建物に関してはきちんとなっている状況です。教育についてAI、人工知

能を使った教育に対する体制は、他市に比べて遅れているのが実情だと考えており、今後の課題

として我々議会としてもそのような機器の要求をしていき、こども達の教育がスムーズにいくよ

うに努力していきたいと思います。



5

・市内には、全国大会レベルのスポーツ大会を開催できる施設がない。各ス

ポーツ団体から市体育協会へ要望書を出す等している。議員は、スポーツ施

設に関心がなさすぎると思うので、もう少し関心を持っていただきスポーツ

施設の建設に尽力してほしい。

・今後検討していきます。

6

・スポーツ施設を建設する際、本当に利用する人のことを考えて建設してい

るのか疑問。今度新しくスポーツ施設を建設する際は、設計の段階でしっか

りと検討してほしい。

・今後検討していきます。

7

・御笠グラウンドは硬式野球の練習はできるが、試合はできない。リトル

リーグの子ども達が困っている。

・今後検討していきます。

8

・「竜岩自然の家」（市営ならば）の利用者住所の調査（利用時間の聞き取

り）。市内住民と市外住民に、利用料金の差をつけるべきではないか。

・近隣施設の状況を鑑みると難しい状況です。

9

・希望は多少ありますが、まず小さな事から。ランドセルの無償支給、実現

を。

・実現は難しいと思われます。なお、経済的に困っている方には就学援助制度があるのでそちら

を活用していただければと思います。

10

・放課後に小学生が遊べる体育館のようなものがあったりすると子ども同士

も一人にならない。他市に比べて運動ができる施設が少ないと思う。あって

も利用しにくい。室内で運動できるところが欲しい。

・今後調査、研究していきます。

○建設環境委員会【主に建設部、環境経済部】に関する質問○建設環境委員会【主に建設部、環境経済部】に関する質問○建設環境委員会【主に建設部、環境経済部】に関する質問○建設環境委員会【主に建設部、環境経済部】に関する質問

1

・新庁舎建設に伴う周辺道路整備（JR鹿児島本線踏切などの拡幅）について

の現状を伺う。

・新庁舎の防災拠点としての役割や来庁者の利便性を考慮すると、各方面へ交通の分散化を図る

必要があります。６月議会で、執行部に対し庁舎周辺整備事業に関する道路整備の状況につい

て、地元説明状況と交通の流れに対する対策を中心に調査し、現地視察も行いました。北側と南

側の市道整備は、既に事業着手していること、新庁舎に隣接するJR鹿児島本線踏切の改良につい

ては、現在、関係機関との協議段階ではありますが、地元区長及び関係者に対する説明も実施し

ていること等を確認しました。また、交通量の増加に対する心配への対応については、委員会と

しても、今後の事業進捗や庁舎完成後の交通状況の変化等を注視していきます。

2

・地元（むさしが丘1丁目）のゾーン30の設置において市に申請を行った

が、簡単に警察に断られたと聞いた。警察との協議はどの程度行われている

のか。

・地域からの要望を受け対象地区の区域を示し警察と協議を行ったが、むさしが丘の場合は、幹

線道路や周辺の道路状況から警察の基準に適合せず、ゾーン３０の指定ができないというのが回

答だと聞いています。

3

・文化財について、筑紫南地区は文化財が出土しており前畑遺跡があるが、

区画整理はどうなっていくのか。

・前畑遺跡に出土した土塁状の遺構は、県からの指導を受け、区画整理事業地内は記録保存、筑

紫公園事業地内については、現状保存することとなっています。引き続き区画整理事業の早期完

成を目指すこととなります。

4

・中央通り商店街ふれあい広場跡が閉鎖されて丸二年となった。広場を今後

どのように市として活用されるのか地元の方に今の現状報告をお願いした

い。二日市コミュニティセンターが市役所跡に～という声も聴くが、ふれあ

い広場跡にという地元の意見もある。

・広場の活用方法は具体的には決まっておりませんが、様々な意見をお聞きしながら、慎重に検

討しているところです。

5

・団地の中に「いのしし」「あなぐま」対策を考えて欲しい。 ・どのような種類の動物かによっても対応が異なりますので、目撃した場合は市役所に連絡して

下さい。また、エサになるものを野外に放置しないようにして下さい。



○庁舎建設特別委員会【新庁舎建設】に関する質問○庁舎建設特別委員会【新庁舎建設】に関する質問○庁舎建設特別委員会【新庁舎建設】に関する質問○庁舎建設特別委員会【新庁舎建設】に関する質問

番号 質疑 回答

1

・新市庁舎が完成すれば交通渋滞が更に悪くなると思う。道路事情の改善を

真剣に検討してほしい。

執行部からは、「庁舎周辺道路の整備に関して、県道から新庁舎への出入りに関して混雑緩和に

向けた協議を関係機関と行っている段階である。市としては新庁舎北側や南側など周辺道路整備

を実施することで交通量の分散を促すとともに、庁舎開庁後も引き続き交通状況を注視しなが

ら、協議を行っていく。」との答弁がありました。また、「庁舎建設地南側の踏切の改良に関し

て、地域住民から交通量の増加を懸念する意見があることの対応については、周辺の各地域から

の新庁舎への交通利便性や新庁舎の防災拠点としての位置づけ等を考慮すれば踏切改良が必要で

あるとの考えを説明しているが、今後、事業を進める中でも、必要に応じて説明していきた

い。」との答弁がありました。特別委員会としても、引き続き新庁舎周辺の道路整備状況を委員

会の中で確認していきます。

○議会改革推進会議【議会報告会や議会改革】に関する質問○議会改革推進会議【議会報告会や議会改革】に関する質問○議会改革推進会議【議会報告会や議会改革】に関する質問○議会改革推進会議【議会報告会や議会改革】に関する質問

番号 質疑 回答

1

・議員立法はこれまでにどのくらいあるのか。昨年度はあったのか。 ・議会報告会を開くなどの内容を盛り込んだ議会基本条例を平成25年に策定しました。昨年はあ

りませんが、議員立法を現在研究しております。


